



ENRIQUE AYULO PARDO



a Universidad Peruana Cayetano Heredia, por disposición del Rectorado y del Consejo Ejecutivo, declaró dos días de duelo por motivo del fallecimiento de quien fuera el Presidente del Patronato de Economía señor Don Enrique Ayulo Pardo. *ACTA HEREDIANA* se solidariza plenamente con este homenaje, que expresa el reconocimiento de nuestra institución por la excepcional labor que en su beneficio y desarrollo realizara el señor Don Enrique Ayulo Pardo, a quien le fuera otorgado en su oportunidad el máximo galardón que puede ofrecer nuestra Institución al incorporarlo como Doctor Honoris Causa.

Don Enrique Ayulo Pardo ha sido protagonista de nuestra Universidad desde su creación. En los momentos iniciales, cuando sus profesores y alumnos decidieron organizar una nueva institución capaz de albergar y desarrollar una auténtica vida de comunidad universitaria, entregada con pureza a la investigación, a la docencia y a la proyección social. En esos momentos iniciales, cuando podían prevalecer la incertidumbre, la vacilación y la incomprensión, cuando nuestros ideales podían naufragar en los vaivenes de la presión política y de los intereses menudos, es cuando don Enrique Ayulo Pardo en gesto de grandeza pone su fe en nosotros y, hecho nada frecuente en nuestra vida republicana, decide conjuntar los esfuerzos económicos necesarios para sacar adelante el proyecto. La magnificencia de don Enrique Ayulo Pardo se muestra no sólo en lo efectivo de su aporte sino en el hecho de haber removido conciencias en apoyo a la labor desinteresada y patriótica de

los universitarios. Don Enrique Ayulo Pardo fue en todas las circunstancias un gran señor, de esa alta cualidad de su ser progresaron socialmente las empresas que manejaba, cuidando el bienestar de los trabajadores. De esa alta cualidad también se benefició nuestra Universidad, en la que don Enrique Ayulo Pardo, respetuoso de su autonomía, no sólo cuidó su libertad académica sino que la defendió en todo momento en que presiones y favoritismos pretendieron infructuosamente violarla. Es, por ejemplo, aleccionador el caso de gente que pretendía hacer valer su influencia con don Enrique para tener privilegio en el ingreso y a quienes don Enrique repetía con orgullo: "A Cayetano Heredia sólo entra el que sabe" y rechazaba recomendaciones de cualquier tipo o procedencia. Asimismo, cuando alguien criticaba alguna acción universitaria, don Enrique estaba allí para replicar: "El Patronato no interviene en lo que decide la Universidad, lo que ustedes tienen que hacer es ayudar económicamente, esa gente es lo mejor que hay en el país y hay que ayudarlos". Decía estas palabras con severidad y cierta sorna por lo renuentes que eran muchos a dar dinero para la universidad.

Don Enrique Ayulo Pardo, hombre de negocios y gran señor, tuvo orgullo de apoyar a la Universidad Peruana Cayetano Heredia, sintiendo siempre verdadera satisfacción al hacerlo, y es con el mismo orgullo y la misma satisfacción que nosotros podemos ahora, que los tiempos han cambiado, decir que don Enrique Ayulo Pardo pertenece, con sus fundadores, a la historia de nuestra Universidad.

COMITÉ EDITORIAL

ACTA HEREDIANA, Vol. 6, N° 1, Marzo 1977, pág. 4.